

葉栗連区

令和4年2月

地域づくり協議会だより 64号

発行日：令和4年2月1日 発行者：葉栗連区地域づくり協議会

一宮市大毛字南出120番地（葉栗出張所内） 電話：28-9001

☆ 名勝及び天然記念物の木曾川堤（サクラ）の保全活動 ☆



《令和3年3月13日撮影》

葉栗連区では、木曾川堤（サクラ）の保全活動を行っています。

木曾川堤（サクラ）は、一宮市北方町から江南市草井町まで約9kmにわたり木曾川堤防上に植えられた桜並木で、1927年（昭和2年）8月11日に国の名勝及び天然記念物の二重指定を受けた桜の名所です。

木曾川堤（サクラ）には、

- ・エドヒガン・・・山地に自生し、葉は互生で、がく筒は楕円形。葉柄・花柄とも軟毛がある。
- ・シダレザクラ・・・エドヒガンの園芸種で、特徴はエドヒガンと同じ。枝が垂れ下がっているのが特徴。
- ・ヤマザクラ・・・日本の野生ザクラの代表。高さ15～25mになり、幹は美しく横に流れる縞模様ができる。老木になると模様が消える。春先、花は葉と同時に咲く。

以上の3種類の桜が、並木になっていることから天然記念物に指定されています。

しかしながら一部、ソメイヨシノ（エドヒガンとオオシマザクラの交配種）が植えられています。

ソメイヨシノは、江戸の染井の植木職人によって作られたものと言われ、花が集まって咲くので見映えがします。全国に広まり、桜の開花宣言の標準木になっていますが、天然記念物の指定はされていません。

日本にある主な天然記念物の桜

- 木曾川堤（サクラ）・・・愛知県一宮市・江南市
- 淡墨桜（エドヒガン系）・・・岐阜県本巣市根尾谷
- 三春滝桜（シダレザクラ）・・・福島県田村郡三春町
- 高遠コヒガン桜・・・長野県伊那市高遠町
- 臥龍桜（エドヒガン）・・・岐阜県高山市一之宮町



市制施行100周年を記念しての葉栗連区の事業として、令和4年1月22日、光明寺緑地公園内にエドヒガンザクラ6本を植樹しました。また、植樹に続いて連区内の木曾川堤（サクラ）への肥料散布を行いました。今後も木曾川堤（サクラ）の保全活動を続けていきたいと思っておりますので、みなさまのご協力をよろしくお願いいたします。

☆ おめでとうございます 新成人のつどい ☆



1月9日(日)午後2時30分から葉栗中学校で「新成人のつどい」が開催されました。

今年の新成人の集いの対象者は、2001年(平成13年)4月2日～2002年(平成4年)4月1日までに生まれた方で、154名の参加がありました。

会場では、一宮市民会館で開催された成人式のライブ配信があり、その後、葉栗中学校での思い出の写真が映し出されると、新成人の目が集中し、当時のことを懐かしく思い出す光景が見られました。

また、当時お世話になった恩師8名からは、成人のお祝いと励ましの言葉があり、5年ぶりに再会する友と記念写真を撮ったりするなど、和気あいあいとした「新成人のつどい」でした。

※成人の日は、地域ごとに20歳で成人式を行われるようになったのは戦後のこと、1946年(昭和21年)に埼玉県蕨(わらび)市で開催された青年祭が発祥だそうです。

その後、全国に広まり国民の祝日として、1949年(昭和49年)1月15日を「成人の日」と制定することになりました。また2000年(平成12年)からは、1月第2月曜日に法改正がされています。

成人の日は『大人になったことを自覚し、自ら生き抜こうとする青年を祝い励ます』こととしています。



☆ 葉栗老人クラブ連合会 クラブ長研修旅行 ☆

12月15日(水)・16日(木)に、葉栗老人クラブ連合会は、新型コロナウイルスの収束を見極めながら、戦国武将の武田信玄ゆかりの山梨県石和町へ研修旅行を行いました。

信玄ミュージアムでは、「風林火山」の軍旗を掲げ、数々の戦に勝利した作戦や、「人は石垣、人は城」と謳われている人を大切にする教えなどの説明を受け、現代にも通じることを学びました。

当日は好天に恵まれ、朝霧高原から観る富士山は素晴らしい光景でした。

今後とも地域に貢献できるクラブとして活動していきたいと思えます。



《寄稿：葉栗老人クラブ連合会会長 宮田和義》

☆ わたしは絶対 ダマされない!! ☆

12月14日(火)に葉栗連区民生児童委員を対象として、一宮警察署生活安全課による「詐欺をなくし隊」養成講座が開催されました。

特殊詐欺被害は、相変わらず危機的状況で、被害者の大半が高齢者です。令和2年の一宮警察署管内の特殊詐欺被害額は、57,820,200 円に及んでおり、毎年増加傾向にあります。

- ・交通事故の示談金が必要だ。
- ・会社のお金を使い込んだ。
- ・あなたのカードが不正に利用されている。
- ・税金や年金の還付金がある。

など、言葉巧みに信じ込ませる電話がかかっています。

常日頃から家族との連絡、地域の人とのつながりを深め、被害に遭わない対応を学びました。



オレオレ詐欺 多発中!

1 多発ワースト オレオレ詐欺



犯人は、現金をダマし取る!!

キーワード!
仮想通貨
税金申告漏れ

「急にお金が必要」? 家族に確認を (作:愛知県警察)

ここから始まる 自転車安全運転

- ヘルメット着用 大人も子供も乗車用ヘルメットの着用が努力義務化
- 保険等へ加入 自転車損害賠償責任保険等への加入が義務化
- 交差点に注意 ながらスマホ禁止。信号を守る。車道は左側通行。定期的な点検・整備。
- 助成金 自転車用ヘルメット購入金額の 1/2 か 2,000 円の低い金額
- 対象者 一宮市内在住の児童・生徒 (平成 15 年 4 月 2 日~平成 27 年 4 月 1 日生まれ)
65 歳以上の高齢者 (昭和 32 年 4 月 1 日以前生まれ)
- 申請期限 令和 4 年 2 月 28 日 (月): 一宮市市民協働課 (本庁舎 6 階)

地域の保健室を目指した

「なないろ訪問看護ステーション」を訪問

「なないろ訪問看護ステーション」は、令和2年4月に木曾川町黒田から光明寺千馬に事務所を移転、まもなく2年を迎えようとしています。



同ステーション管理者の吉良美幸さんは、「地域の方が安心して住み慣れたご自宅で過ごしていけるよう、地域で活動する私たちを、訪問看護師としてだけでなく、地域の保健室（看護師）として、またふれあいの場として活用していただきたい」と話しています。

事務所1階は「地域交流スペース」として、健康相談などいつでも気軽に立ち寄って相談ができるスペースが設けられています。

また、2階は「訪問看護ステーション」として看護師、理学療法士、作業療法士が訪問看護に備えています。

健康状態や病状の相談、医療・介護の相談、緩和ケアなど、地域の保健室としてどのような健康相談にも乗っていただけるとのこと。

また、毎月第3木曜日 13:30-15:00 には、地域住民の方（特に高齢者）の「通いの場（おでかけ広場）」として、看護師、理学療法士による健康講座や個別健康相談なども実施されています。

参加費、予約は不要ですので、ぜひ一度立ち寄ってみてはいかがでしょうか。

所在地：一宮市光明寺千馬 211-15 ☎0586-85-5473

営業時間：8時30分～17時15分（月曜日～金曜日）緊急時対応 24時間 365日

お知らせ

☆ 高齢者男性のための「簡単料理教室」を開催します ☆

「自分で料理を作ってみたいけど、どのように始めていいのかわからない」と思っている方はいませんか？

地域づくり協議会生涯健康部会では、高齢者男性を対象とした「簡単料理教室」を開催します。

- ・開催日 令和4年3月4日（金）・3月18日（金）
- ・開催時間 午前10時から2時間程度
- ・場所 葉栗公民館 料理実習室
- ・内容 ご飯の炊き方、焼き魚、和え物、汁物、野菜炒めなど
- ・対象 葉栗連区在住の65歳以上の男性
- ・定員 15名（定員を超えた場合は抽選のうえ結果を案内）
- ・参加費 無料
- ・持ち物 エプロン、手拭き、マスク着用
- ・申込方法 葉栗公民館1階の公民館事務所前に設置の申込用紙に必要事項記入のうえ投函箱に投函。
- ・締切日 令和4年2月15日（火）
- ・その他 新型コロナウイルスの感染状況により、開催を変更又は中止することがあります。